

RAPPORT À LA COMMUNAUTÉ

Pour la période du 1^{er} janvier au 31 mars 2025



Centraide
Laurentides

Photo : Centre de prévention du décrochage scolaire Oméga



QUI EST CENTRAIDE LAURENTIDES?

Notre mission

Mobiliser le milieu et rassembler les ressources afin de contribuer au développement de collectivités solidaires et d'améliorer les conditions de vie des personnes en situation de vulnérabilité et ce, en partenariat avec les organismes communautaires.

Notre vision

Que chaque personne trouve sa place dans la société parce que ses principaux besoins sont comblés et qu'il lui soit possible de participer à la vie de sa collectivité selon ses capacités et ses intérêts.

Nos valeurs

SOLIDARITÉ

Nous considérons que l'égalité sociale est importante. Nous aidons ceux qui aident. Nous faisons preuve d'empathie, sans rien attendre en retour. Nous travaillons en complémentarité, dans un effort commun pour aider la communauté et renforcer le filet social.

INTÉGRITÉ

Nous valorisons la transparence dans toutes nos relations. Nous agissons avec rigueur, honnêteté et professionnalisme afin de s'assurer d'avoir l'impact social souhaité et que les sommes recueillies soient bien investies.

INCLUSION

Nous visons à ce que tous puissent prendre leur place dans la communauté avec dignité. Nous agissons avec ouverture et encourageons l'intégration de tous.

PROACTIVITÉ

Nous travaillons de façon dynamique et faisons preuve de leadership. La recherche de solutions et l'innovation nous caractérisent.



Photo : Maison de la famille de Bois-des-Filions

UN MOT DE LA PRÉSIDENTE



Ce rapport à la communauté est un peu particulier : il couvre une période de transition, soit les trois premiers mois de l'année 2025. Comme plusieurs d'entre vous l'ont appris lors de notre assemblée générale annuelle du 27 mai, Centraide Laurentides a modifié son année financière, qui s'étendra désormais du 1^{er} avril au 31 mars. Cette transition nous amène à produire un court bilan couvrant uniquement le premier trimestre. Durant cette période, les efforts n'ont pas ralenti puisque le conseil d'administration s'est réuni à trois reprises. Je tiens à remercier chaleureusement les membres, dont le mandat prenait fin en mai, qui ont accepté de poursuivre jusqu'en septembre pour assurer une belle continuité.

Du côté du comité de gouvernance, les travaux réalisés au cours des trois premiers mois de 2025 ont permis de clarifier les rôles et responsabilités du conseil d'administration, d'analyser la matrice de compétences des membres actuels et d'identifier les profils recherchés pour bien répondre aux objectifs de notre plan stratégique, de réfléchir à la composition du conseil en vue d'assurer la relève des postes clés et de discuter du processus d'évaluation du conseil et de ses membres. Ce sont des bases solides qui guideront nos actions futures.

Le comité des finances, audit et gestion des risques a aussi été actif, notamment en travaillant à la mise à jour du plan de gestion des risques, à l'analyse du budget 2025-2026 et en assurant un suivi rigoureux de la situation financière.

Pour enrichir nos pratiques, notre directrice générale et moi avons suivi une formation sur la gouvernance, offerte en ligne par le Collège des administrateurs de sociétés. Je tiens à remercier les membres du conseil pour leur implication constante qui a permis d'avancer de nombreux dossiers pendant les premiers mois de 2025.

Marie Josée Doray

Présidente du conseil d'administration

UN MOT DE LA DIRECTRICE GÉNÉRALE



Le début d'année est rarement le moment le plus représentatif de nos activités. Nous percevons quelques revenus additionnels de la campagne 2024, mais du côté des investissements sociaux, c'est une période de latence. Pour autant, nous ne sommes pas au ralenti! Au contraire, c'est une ruche d'activités qui prend vie : bilans, analyses, reddition de comptes, planification, mises à jour... Notre petite équipe s'active avec énergie pour poser les bases de la prochaine année.

En février, nous avons actualisé et présenté le Portrait des enjeux sociaux et priorités régionales 2025 aux membres du conseil d'administration, du cabinet de campagne et du comité d'investissement ainsi qu'à l'équipe permanente. Ce portrait est un outil essentiel pour guider nos choix et mieux répondre aux besoins de notre communauté.

Sur le plan philanthropique, nous avons eu la joie d'apprendre que Mme Stéphanie Fugère acceptait de poursuivre son rôle de présidente de campagne pour une troisième année. Son enthousiasme est contagieux et prometteur! En janvier, Mme Marie-Sol Perreault-Desharnais a quitté notre équipe pour relever de nouveaux défis et nous avons accueilli Mme Miriem Mkinsi, qui apportera son expertise pour faire évoluer notre développement philanthropique. Elle contribuera notamment à diversifier nos sources de revenus, structurer un programme de dons majeurs et de dons planifiés, et revoir la structure et le mandat de notre cabinet de campagne. Enfin, nos efforts de visibilité se poursuivent avec constance. Nous valorisons fréquemment le travail essentiel des organismes soutenus ainsi que la générosité des donateurs et l'impact réel des dons.

Bref, ce trimestre de transition annonce une année 2025-2026 pleine de défis stimulants.

Avec une équipe toujours aussi engagée, dans ce contexte de changements, et des bénévoles dévoués, nous sommes prêts à continuer de bâtir une communauté plus forte, plus solidaire.

Ensemble, continuons de faire une vraie différence dans notre communauté !

Dominique Deschênes-Lambert
Directrice générale

MERCI AUX GENS QUI FONT CENTRAIDE LAURENTIDES

Chez Centraide Laurentides, une équipe de sept personnes passionnées incarne chaque jour la solidarité et l'engagement. Leur travail rigoureux de coordination, d'analyse et de mobilisation s'accompagne d'agilité et de créativité qui permettent de réagir aux enjeux et de tisser des liens solides avec les partenaires, afin de bâtir une société plus juste et inclusive.

À leurs côtés, les membres du conseil d'administration ainsi que ceux des comités (le comité d'investissement et le cabinet de campagne) jouent un rôle déterminant. Leur expertise et leur engagement guident les actions de Centraide Laurentides et nourrissent un vaste mouvement de solidarité qui transforme des vies et construit un avenir équitable pour la communauté.

Une équipe engagée



L'équipe de gauche à droite sur la photo : Dominique Deschênes-Lambert, Gaëlle Mexmain, Kathleen Goggin, Patrice Clément, Josée Thomas, Miriem Mkinsi et Josée Lalumière.

Des bénévoles impliqués



Le conseil d'administration : de gauche à droite sur la photo, Benoît Auclair, Alain Ashton, Marie-Hélène Paquette, Isabelle Bourque, Pierre Beaudet, Marie St-Aubin, Caroline Sauro, Marie Josée Doray et Daniel Labrie.

POUR NOUS JOINDRE

Centraide Laurentides

1250, boul. Michèle-Bohec, bureau 401
Blainville (Québec) J7C 5S4

Téléphone : 450 436-1584

Courriel : bureau@centraidelaurentides.org

Site Internet : centraidelaurentides.org

 [linkedin.com/company/centraide-laurentides](https://www.linkedin.com/company/centraide-laurentides)

 [facebook/centraidelaurentides](https://www.facebook.com/centraidelaurentides)

 [centraide__laurentides](https://www.instagram.com/centraide_laurentides)



Centraide
Laurentides